

Kaufmann will Standort Beringen stärken

Der einzige Kranbaubetrieb der Schweiz, die Swisscrane Bachmann AG in Beringen, hat einen neuen Besitzer. Nach zwei Generationen Bachmann hat die Kaufmann Turmkrane AG den Betrieb übernommen.

Sandy Hedinger

BERINGEN. Mike Bachmann, der die Bachmann AG Beringen in zweiter Generation führt, begrüßte seine Mitarbeiter und das Kader der Kaufmann Turmkrane AG zu einer, wie er sagte, historischen Orientierungsversammlung. «Nach zwei Generationen Bachmann kommt die Firma in den Besitz der Firma Kaufmann Turmkrane AG.» Es sei der Moment, auf den alle gewartet hätten, um zu erfahren, wie es weitergehe.

«Und jetzt ist es ganz offiziell. Die Firma Kaufmann Turmkrane AG hat gestern ihre Mannschaft orientiert, heute sind sie bei uns.» Es sei ein spezieller Moment für ihn, so Bachmann, der 1984 in die Firma eingetreten ist. «1995 durfte ich sie vom Vater übernehmen. Damals habe ich gedacht, das ist ja keine Sache, das mache ich mal so.» Es sei dann doch nicht immer ganz einfach gewesen, aber es hätte ganz viele schöne Momente dabei gehabt, in denen sie alles miteinander geschafft hätten, erinnerte er sich.

«Ich habe immer gesagt, solange ich keine gute Lösung habe, gehe ich nicht.» Er habe lange dafür gekämpft und dabei alle möglichen Varianten in Betracht gezogen. «Wir haben dann die Lösung gefunden mit dem besten Kunden und Mitbewerber, und ich kann ganz offen gestehen, es war immer meine Wunschlösung, dass wir uns finden.» Er freue sich, dass die Firma Kaufmann bereit sei, zu übernehmen und die Firma weiterzuführen. Der Standort Beringen wird dadurch erhalten und gestärkt.

Gegründet 1998 mit einem Mietkran

Thomas Kaufmann, aus der Geschäftsleitung der Kaufmann Turmkrane AG, stellte den Mit-



Rikus Haller, Thomas und Susanne Kaufmann von der Kaufmann Turmkrane AG, Lisa und Mike Bachmann von der Bachmann AG sowie André Kaufmann und Christian Berg, ebenfalls von der Kaufmann Turmkrane AG, feiern die Übernahme in Beringen. Bild: Sandy Hedinger

arbeitern der Bachmann AG seine Firma und damit deren neuen Arbeitgeber vor: «Unser Kerngeschäft ist die Vermietung von Turmdrehkränen für die Bauindustrie.» Auch Retrofits, die Restauration und Modernisierung mit aktuellster Steuerungstechnik von Kranen sowie Planung und Bau von Spezialkonstruktionen für Baustellen, gehörten zu den Kompetenzen der Firma. Der Betrieb beschäftigt über 85 Mitarbeiter, die etwa 500 Kunden an zwei Standorten betreuen, dazu kommen vier Lagerplätze.

Gegründet wurde die Firma Kaufmann Turmkrane AG im Jahr 1998. Nebst Thomas Kauf-

«Die Bachmann AG Beringen verfügt über sehr viel Know-how im Stahlbau und Maschinenbau in höchster Qualität. Das passt gut zu unserer künftigen Strategie.»

André Kaufmann
Geschäftsleiter
Kaufmann Turmkrane AG

mann sind seine Frau Susanne und sein Bruder André die Firmengründer und jetzigen Besitzer. Angefangen mit zwei Mitarbeitern und einem Kran, der vermietet wurde, baute sich der Betrieb kontinuierlich aus. 2012 hat die Kaufmann Turmkrane AG die gesamte Kranflotte von Implemia übernommen. «Das war auch ein Kraftakt. Es waren 80 Krane.» Heute zählt die Flotte über 600 Krane, die vermietet werden.

2015 wurde die Dachorganisation Kaufmann AST Holding AG gegründet, wo die Kaufmann Turmkrane AG heute ein Teil davon ist und nun auch die Bachmann AG. Ebenfalls unter

diesem Dach stehen zwei Strahl- und Beschichtungswerke.

Werkplatz in der Schweiz sichern

«Für uns waren die Hauptgründe für den Kauf der Bachmann AG vor allem, den Werkplatz in der Schweiz zu sichern, sodass wir eine schnelle Verfügbarkeit haben von Kranbauelementen, die auch eine grosse Präzision benötigen», sagte der technische Leiter der Firma, Christian Berg, der Mitglied der Geschäftsleitung der Kaufmann Turmkrane AG ist.

Es sei der Firma wichtig gewesen, eine Investition zu tätigen in die Kapazität und in die

Fertigungstiefe, vor allem was Maschinenbauteile angehe. «Wir haben natürlich dadurch auch eine Standorterweiterung Richtung Ostschweiz, Maschinenbaufachkräfte und eine Industrieliegenschaft mit sehr grosser Flexibilität erwerben können», so Berg.

«Wir werden den Standort Beringen stärken und den Mietpark ausbauen.» Dabei werde das Mietgeschäft der Bachmann AG Beringen mit ihrer eigenen Kranmarke Swisscrane in die Kaufmann Turmkrane AG integriert. Beringen werde in verstärkter Masse Krane und Krankomponenten produzieren.

Anpassungsfähigkeit ist essenziell

André Kaufmann, ebenfalls Gründer und Geschäftsleiter der Kaufmann Turmkrane AG, erklärte, dass Anpassungsfähigkeit im Turmkrangeschäft essenziell sei. Die Reaktion auf Veränderungen am Markt verlange nach flexiblen Strategien. «Die Bachmann AG Beringen, welche mit der Marke Swisscrane bis heute der einzige Kranhersteller in der Schweiz ist, verfügt über sehr viel Know-how im Stahlbau und Maschinenbau in höchster Qualität. Das passt gut zu unserer künftigen Strategie.»

Standort bleibt, Mitarbeiter werden übernommen

Mike Bachmann wird noch bis zum Ende des Jahres 2026 im Betrieb tätig sein als Geschäftsführer. Danach wollen er und seine Frau Lisa, die ebenfalls im Betrieb tätig ist, sich zurückziehen. Er ist erfreut über die Zukunftsperspektive, welche die Kaufmann AG seinem Betrieb als neue Besitzerin bietet. Ebenfalls erfreut ist er über die Erhaltung des Standortes und über die Übernahme aller Mitarbeiter in Beringen.